

Concejo Municipal aprueba licitación por \$160 millones para reforzar con áridos el vertedero ante riesgo de colapso

» La iniciativa busca extender la operatividad del vertedero y evitar una eventual crisis sanitaria, en un escenario donde su vida útil estaría proyectada sólo hasta el año 2027.

En el marco de la sesión ordinaria N°40 del Concejo Municipal de Punta Arenas, celebrada este 5 de enero, se aprobó de manera unánime por todos los concejales presentes la licitación para la adquisición de áridos destinados al vertedero municipal Leñadura, por un monto de 160 millones de pesos. La votación no contó con la participación de la concejala Marcela Leichtle, quien se ausentó por encontrarse haciendo uso de su periodo de pre y postnatal.

La licitación fue adjudicada a la empresa Concremag, única oferente del proceso, para el suministro de 18 mil metros cúbicos de áridos tipo integral sin selección, los que permitirán cubrir aproximadamente tres meses de

» Durante la sesión, concejales hicieron presente que el vertedero no sólo recibe residuos de la capital regional, sino también recopila basura proveniente de las comunas de Río Verde, San Gregorio y Laguna Blanca

operación del vertedero. El material será utilizado para el manejo y cobertura de residuos, considerando que se estima que 180 mil metros cúbicos de desechos deberán ser trasladados como parte de la gestión actual del sitio.

Durante la sesión, concejales hicieron presente que el vertedero no sólo recibe residuos de la capital regional, sino que también recopila basura proveniente de las comunas de Río Verde, San Gregorio y Laguna Blanca,

situación que, según indicaron, incrementa la presión operativa sobre el recinto y acelera el desgaste de su capacidad.

Escenario crítico

En el debate, el alcalde Claudio Radonich advirtió que el vertedero enfrenta un escenario crítico que requiere decisiones estructurales. En ese contexto, señaló que "estos aumentos de costos van a tener que sumarse y lo que no queremos es que, a futuro, esto se traduzca

en eventuales cuentas de aseo para nuestros vecinos".

En la misma línea, el concejal Germán Flores enfatizó la urgencia de actuar con rapidez, señalando que "hoy necesitamos una solución rápida y concreta, porque de lo contrario vamos a enfrentar una crisis sanitaria".

Desde el Concejo Municipal se manifestó además la intención de solicitar una visita a terreno, en conjunto con los consejeros regionales, con el objetivo de conocer en detalle la situación actual del vertedero, los volúmenes de residuos que se generan en la ciudad, las alternativas tecnológicas disponibles y los costos asociados.

El alcalde Radonich agregó que existe una reunión pendiente con el gobernador regional,

Jorge Flies, dado que el objetivo es extender la vida útil del vertedero por al menos cinco años, en línea con los plazos estimados para la puesta en marcha del nuevo relleno sanitario.

El proyecto aprobado mantiene su localización en el actual sector del vertedero, al sur de la ciudad, lo que obliga a una gestión fina del cierre del sitio existente y del resguardo de las franjas operativas, considerando el alto estrés del terreno. Desde el Concejo advirtieron que, de no adoptarse decisiones urgentes, la situación podría derivar en una crisis sanitaria, con impacto directo en la calidad de vida de los habitantes de Punta Arenas y en el medio ambiente de la capital regional. **LPA**